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DISCURSO 
ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
ENTREGA DE BECAS UNIVERSITARIAS A ATLETAS POR LA UNIVERSIDAD JOSÉ MATÍAS 
DELGADO Y LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE EL SALVADOR 
MARTES 18 NOVIEMBRE DE 2008 
 
 
 
EL DÍA DE AYER EN ESTE MISMO SALÓN DE HONOR, TUVIMOS LA FELIZ  OCASIÓN DE 
ENTREGARLE  EL PREMIO NACIONAL DE CULTURA A UNA GRAN ACTRIZ, AMIGA TAMBIÉN, 
EL DÍA DE AYER A ISABELITA DADA Y CUANDO RECIBIÓ EL PREMIO ISABEL DECLAMÓ, 
ESTABA FELIZ Y YO DIJE EN MI DISCURSO QUE ADMIRABA A LOS ARTISTAS, A LOS 
BOHEMIOS ARTISTAS, QUE SE ENTIENDA BIEN LA PALABRA BOHEMIO HAY DIFERENTES 
FORMAS DE INTERPRETARLO Y LOS ADMIRABA PORQUE LOS ARTISTAS AL IGUAL QUE LOS 
JÓVENES, NO ANDAN POSTERGANDO LA FELICIDAD. 
 
NOSOTROS ANDAMOS DICIENDO, CUANDO TENGA CARRO VOY A SER FELIZ, CUANDO 
TERMINE MI CARRERA VOY A SER FELIZ, CUANDO ME CASE, VOY A SER FELIZ, CUANDO 
TENGA DINERO VOY A SER FELIZ, CUANDO NOS AUMENTEN EL SUELDO VOY A SER FELIZ. 
 
Y ESE EL DIARIO VIVIR CON EL QUE MUCHAS PERSONAS SUEÑAN, CLARO SON 
ASPIRACIONES, ES NORMAL TODOS LOS TENEMOS, PERO LA FELICIDAD ES UN ESTADO 
ACTUAL, ES UN ESTADO QUE TODOS LOS DEBEMOS VIVIR, LOS JÓVENES LO VIVEN, SON 
FELICES  CUANDO TRIUNFAN, YO LOS HE RECIBIDO CANTIDADES DE VECES AQUÍ, LES HE 
ENTREGADO LA BANDERA NACIONAL Y SIEMPRE LES DIGO CUANDO LES ENTREGO LA 
BANDERA, USTEDES SE LLEVAN AQUÍ LAS ESPERANZAS DE LOS SALVADOREÑOS, 
PORQUE LA BANDERA ES PRECISAMENTE LA ESPERANZA DE LOS SALVADOREÑOS Y 
ANTE EL TESTIGO MUDO, POR SUPUESTO HOY  DE NUESTRO PRÓCER JOSÉ MATÍAS 
DELGADO  QUE ESTA AL FONDO, PRESBÍTERO Y DOCTOR, CUYO NOMBRE LLEVA UNA DE 
LAS DE LAS UNIVERSIDADES QUE NOS HA CONTRIBUIDO A ESTA CAUSA DE LOS JÓVENES, 
DEPORTISTAS MÁS DESTACADOS, SEGURAMENTE EL ESTARÍA MUY CONTENTO. 
 
YO LOS INVITO A LOS JÓVENES QUE ESTÁN LLENOS DE SUEÑOS, YA ESTABA NERVIOSA 
EVELYN, EVELYN HABLÓ CON EL CORAZÓN, LE QUIERO DECIR ALGO EVELYN, DESDE QUE 
LOS SALVADOREÑOS DECIDIERON TRAERME A ESTE DESPACHO LE METIMOS TODO LO 
QUE PUDIMOS AL DEPORTE Y NO ERA PARA LLEVARME LA SATISFACCIÓN  QUE DURANTE 
ESTA ADMINISTRACIÓN TUVIÉRAMOS A LA GENERACIÓN DE DEPORTISTAS MÁS EXITOSOS 
HASTA EL MOMENTO Y AUNQUE HAY QUE FELICITAR AL PRESIDENTE DEL INDES Y A LOS 
ATLETAS PORQUE LO HICIERON, Y AL MINISTRO DE HACIENDA QUE ES EL QUE DA LA 
PLATA. 
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PARA MI ES UN HONOR RECIBIRLOS A TODOS, SALUDAR A CARLITOS QUINTANILLA, EX 
VICEPRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y VICERRECTOR QUE TAMBIÉN ESTÁ CON 
NOSOTROS, BIENVENIDO CARLOS. 
 
ES UN HONOR ESTAR EN ESTE ACTO HISTÓRICO, PORQUE SE OTORGAN BECAS, PARA 
CONTINUAR ESTUDIOS UNIVERSITARIOS, A VEINTE ATLETAS DESTACADOS DE DISTINTAS 
RAMAS, QUIENES TIENEN LA OPORTUNIDAD DE CUMPLIR CON SUS SUEÑOS DE 
CONQUISTAR  ADEMÁS DE LA MEDALLA QUE YA LA TIENEN EN SUS PECHOS, CONQUISTAR 
SU CARRERA PROFESIONAL. 
 
QUIERO APROVECHAR LA OPORTUNIDAD PARA AGRADECER A LAS AUTORIDADES DE LAS 
UNIVERSIDAD DOCTOR JOSÉ MATÍAS DELGADO Y DE LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA, 
PORQUE A TRAVÉS DE ESTE CONVENIO DE COOPERACIÓN FIRMADO CON EL INDES, 
ESTAMOS ASEGURANDO LA CONTINUIDAD DE LA FORMACIÓN ACADÉMICA PARA ATLETAS 
QUE HAN LLENADO DE GLORIA A NUESTRO PAÍS.  
 
YO RECUERDO, CUANDO VOLVIERON LOS ATLETAS DEL CODICADER, DIANA TU ME 
DEVOLVISTE EL PABELLÓN Y DECÍA DIANA: EL CANSANCIO ES PASAJERO, PERO LA 
GLORIA ES ETERNA, NO SE ME OLVIDAN ESAS PALABRAS, ES CIERTO, USTEDES FORMAN 
PARTE DE LA GLORIA DEPORTIVA DEL PAÍS, RECUPERAMOS LOS TÍTULOS EN EL 
CODICADER, GANANDO, PERO POR MARGEN ENORME SOBRE EL SEGUNDO LUGAR. 
 
ESTE CONVENIO FIRMADO CON EL INDES, ASEGURA EL CUMPLIMIENTO DE VARIAS 
PROMESAS, POR ESO LES AGRADEZCO AL DOCTOR MAURICIO LOUCEL, RECTOR DE LA 
UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA, AL DOCTOR DAVID ESCOBAR GALINDO, RECTOR DE LA 
UNIVERSIDAD JOSÉ MATÍAS DELGADO. 
 
QUIERO APROVECHAR ESTA OCASIÓN ESPECIAL PARA DECIRLES QUE ME SIENTO MUY 
CONTENTO Y SATISFECHO DE LA LABOR REALIZADA POR EL INDES EN ESTA 
ADMINISTRACIÓN, Y QUE  REFLEJA EN LAS CIFRAS Y EN LOS RÉCORDS BATIDOS POR 
NUESTROS DEPORTISTAS, EN NIVEL DE  ALTA COMPETENCIA QUE ESTAMOS 
OBTENIENDO. 
 
ENTRE LOS MÁS DESTACADOS QUIERO MENCIONAR LOS JUEGOS CENTROAMERICANOS Y 
DEL CARIBE, REALIZADOS EN CARTAGENA, COLOMBIA, EN EL 2006, EN EL QUE OCUPAMOS 
EL OCTAVO LUGAR, YA ESTAMOS COMPITIENDO NO CON CENTROAMÉRICA, SINO CON 
AMÉRICA LATINA. 
 
TAMBIÉN ESTA EL CAMPEONATO MUNDIAL DE TIRO LOGRADO POR JORGE JIMÉNEZ, LA 
MEDALLA DE ORO DE LA MARCHISTA CRISTINA LÓPEZ, QUE HOY ESTÁ ESPERANDO SU 
SEGUNDO BEBE Y QUE NOS LLENÓ DE GLORIA EN LOS JUEGOS PANAMERICANOS, Y POR 
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SUPUESTO SIN OLVIDAR LOS JUEGOS CENTROAMERICANOS Y DEL CARIBE 2007, EN LOS 
QUE NUESTROS DEPORTISTAS OBTUVIERON 61 MEDALLAS. 
 
EN ESTOS CASI CUATRO AÑOS Y MEDIO Y GRACIAS AL APOYO  QUE LA PRESIDENCIA LE 
HA DADO AL INDES, LAS FEDERACIONES HAN REALIZADO 110 EVENTOS 
INTERNACIONALES EN EL SALVADOR, PERMITIENDO UNA MAYOR PROMOCIÓN Y 
DESARROLLO DEL DEPORTE Y APORTANDO TAMBIÉN AL TURISMO, A LA ECONOMÍA Y A LA 
IMAGEN DEL PAÍS. 
 
CADA VEZ QUE SUENA EL HIMNO NACIONAL EN UN EVENTO DE ESTE TIPO, CUANDO 
VIMOS A CRISTINA LÓPEZ RECIBIR ESA MEDALLA PANAMERICANA Y VERLA EN EL PODIUM 
RECIBIENDO EL ORO, PERO SOBRE TODO ESCUCHANDO EL HIMNO NACIONAL, UNO SE 
LLENABA DE ENERGÍA Y REALMENTE DE ENTUSIASMO Y DE ORGULLO, DEBEMOS ESTAR 
ORGULLOSOS. 
 
ANOCHE EN UN EVENTO DE TURISMO, PORQUE YO ESTOY ENTREGÁNDOLE CUENTAS AL 
PAÍS DE TODO LO QUE HE HECHO, HOY ME TOCA RENDIRLE CUENTAS AL PAÍS, Y ME 
SIENTO CONTENTO, PORQUE HEMOS TRABAJADO, HEMOS TRABAJADO EN VARIAS ÁREAS 
Y HEMOS TENIDO ÉXITO EN MUCHOS DE ELLAS, EN OTRAS HAY QUE TRABAJAR MÁS. 
 
EL PROGRAMA DE BECAS, LES DECÍA  ANOCHE LO DEL TURISMO, INTERRUMPO ESTE 
PEQUEÑO DISCURSO, PORQUE CUANDO YO BUSQUÉ EN LA ASAMBLEA EL APOYO PARA 
LA LEY DE TURISMO, TODO MUNDO ME DECÍA NO, SI AQUÍ NADIE VA A VENIR, SI AQUÍ HAY 
DELINCUENTES, SI AQUÍ HAY MARAS, SI AQUÍ MIRA QUE LA GUERRA, QUE LA IMAGEN DEL 
PAÍS, EL TURISMO ES, LA TERCERA  FUENTE DE INGRESO  DEL PAÍS Y TUVIMOS LA 
DECISIÓN POLÍTICA DE ENVIAR A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA UN PROYECTO CON 
INCENTIVOS Y AHORA ES FÁCIL LLEGAR A ATACO, FRENTE AL MERCADO DE ATACO VER A 
SUECOS, CANADIENSES, CAMINANDO, COMIENDO CHORIZOS, DISFRUTANDO DEL QUESO, 
COMIENDO TORTILLAS Y DESPUÉS YÉNDOSE DE NUEVO A SU HOTEL EN LA PLAYA, ESO 
NO LO VEÍAMOS AQUÍ, ESE TURISMO NOS DEJA MUCHAS DIVISAS, CREÍMOS, HOY EN LAS 
UNIVERSIDADES, YO ASISTÍ A LA MATÍAS DELGADO A CLAUSURAR, ERA TURISMO RURAL, 
IMAGÍNENSE LOS QUE ESTÁN ESTUDIANDO LOS MUCHACHOS, HAY QUE ESTAR A LA 
ALTURA, CLARO DE REPENTE NO VAMOS A PODER DARLE EMPLEO A TANTO ABOGADO, A 
TANTO MÉDICO QUE SON BASTANTES, CON FOSALUD ABRIMOS TRABAJO A 2 MIL 
MÉDICOS, GRACIAS A DIOS, PERO NO ES FÁCIL. 
 
ESTE PROGRAMA DE BECAS, A BUENO ENTONCES AL FINAL, PASAMOS LA LEY, DESPUÉS 
PEDÍ LA SEDE DE LA CUMBRE IBEROAMERICANA DE PRESIDENTES Y ME DIJERON MIRA YA 
SABES LO QUE TE VA A COSTAR, NO SE LES DIJE, LO VAMOS A PAGAR, Y REALMENTE LO 
QUE SE INVIRTIÓ FUE TAN POCO PARA EL BENEFICIO QUE TUVIMOS, AQUÍ TODO MUNDO 
ESPECULÓ, MIRA LAS ELECCIONES ESTÁN CERCA, VA A VENIR EL FULANO, VA A ESTAR 
FRENTE AL REY Y VA A PASAR ESTO, VA A PASAR LO OTRO YA SABEN DE QUIEN ESTOY 



 
 
   

 
 
 
           

                          
                                        Unidad de Monitoreo  

SECRETARÍA DE COMUNICACIONES 
                                                                       Casa Presidencial, El Salvador, Centro América 

   
 

 4 

HABLANDO Y YO LES DIGO, NO IMPORTA, QUE VENGA, QUE VENGA A EL SALVADOR Y AQUÍ 
TODO JEFE DE ESTADO  VA A SER RECIBIDO COMO SE LO MERECE DE ACUERDO A SU 
INVESTIDURA  Y VINIERON  19 JEFES DE ESTADO, UN VICEPRESIDENTE, UN PRIMER 
MINISTRO Y AQUÍ ANDUVO EL PRESIDENTE URIBE SE FUE EN UN BUS  SE FUE PARA EL 
AEROPUERTO, NO DIJO YO NO NECESITO ANDAR EN CARRO BLINDADO, EL REY, LA REINA 
ANDUVO COMIENDO PUPUSAS ALLÁ EN PANCHIMALCO, FELIZ SE LE CELEBRÓ EL 
CUMPLEAÑOS  QUE ES EL 2 DE NOVIEMBRE POR CIERTO Y COMO MI ESPOSA ROMPE 
PROTOCOLOS, DECÍA EL PROTOCOLO REAL, NO, NO A LA REINA NO SE LE FELICITA PARA 
POR  EL CUMPLEAÑOS, UNA MUJER CON UNA ENERGÍA EXTRAORDINARIA, HEMOS HECHO 
TODAS ESTAS COSAS Y LA CUMBRE FUE UN ÉXITO, NOS PROYECTO AL PAÍS, FUE UNA 
CUMBRE DE LAS MEJORES A LAS QUE YO HE ASISTIDO, DE LAS MEJORES EN EL SENTIDO 
DE CORDIALIDAD, JOVIALIDAD Y HASTA EL PRESIDENTE CORREA QUERÍA DECIR QUE  EL 
ERA  EL MÁS JOVEN DE LATINOAMÉRICA, PERO ESTA MÁS VIEJO QUE YO, SE EQUIVOCÓ. 
 
SI PODEMOS HACER LAS COSAS, SI ES POSIBLE LOGRAR EL ÉXITO, USTEDES LE HAN 
DADO MUCHO BRILLO AL DEPORTE NACIONAL. 
 
POR ESO ESPECIALMENTE YO QUIERO REITERAR MI AGRADECIMIENTO, A LAS 
UNIVERSIDADES, A LA EMPRESA PRIVADA, PORQUE ME DICEN SÍ, AL DEPORTE, ESTÁN 
PREMIANDO A GENTE QUE NOS HA DADO MEDALLAS, SE ESTÁN LLEVANDO A LAS 
UNIVERSIDADES A GENTE QUE NOS HA DADO ORGULLO, ASÍ COMO  ESPERO QUE 
MAÑANA GANE LA SELECCIÓN CONTRA COSTA RICA, CHEYO OJALÁ META LOS GOLES. 
 
EL PROGRAMA DE BECAS  DEPORTIVAS DEL INDES YA HA BENEFICIADO A MIL 500 
ATLETAS DE 29 FEDERACIONES, LO QUE HA SIGNIFICADO UN PROMEDIO DE 375 ATLETAS 
BECADOS. 
 
HE TENIDO EL GUSTO DE ENTREGAR LA PRESEA “EXCELENCIA DEPORTIVA”, A 616 
ATLETAS DE 32 FEDERACIONES Y EN CUATRO OPORTUNIDADES MÁS, HE COLOCADO LA 
“ORDEN A LA EXCELENCIA DEPORTIVA” EN GRADO DE ATLETA MÁS DESTACADO, A 
CRISTINA LÓPEZ Y JORGE JIMÉNEZ, QUE CON SUS LOGROS SE GANARON EL DERECHO A 
QUEDAR PLASMADOS EN LA CÚSPIDE DE LA HISTORIA DEPORTIVA DE SU PAÍS, EL 
POLÍGONO DE TIRO EN MERLIOT, LLEVA MERECIDAMENTE EL NOMBRE DE JORGE 
JIMÉNEZ. 
 
AGRADEZCO AL  PRESIDENTE DEL INDES, PORQUE SUPO ENTENDER MI DESEO DE 
PROYECTAR EL DEPORTE  MÁS ALLÁ, DARLE EL RESPALDO A LOS ATLETAS DE TAL 
FORMA QUE HAY UN EVIDENTE FORTALECIMIENTO EN SU PRACTICA, CONSIGUIENDO LA 
PARTICIPACIÓN DE 390 MIL ESTUDIANTES POR AÑO, PROVENIENTES DE DOS MIL 700 
CENTROS EDUCATIVOS PÚBLICOS Y PRIVADOS, LO CUAL ES UNO DE LOS MAYORES 
LOGROS. 
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NUESTRA ADMINISTRACIÓN DEJARÁ COMO OTRO LEGADO PARA EL DEPORTE NACIONAL, 
LA IMPLEMENTACIÓN DE LA NUEVA LEY, QUE ADEMÁS DE SER MODERNA Y VISIONARIA, 
BENEFICIA A ATLETAS Y REGULA LA ACTIVIDAD DEPORTIVA, EN TODOS SUS ÁMBITOS, LO 
CUAL INCLUYE EL REGISTRO NACIONAL DE FEDERACIONES Y ASOCIACIONES 
DEPORTIVAS Y EL OTORGAMIENTO DE LA PERSONALIDAD JURÍDICA A ÉSTAS. 
 
AL FINALIZAR ESTE MANDATO, TANTO EL PRESIDENTE DEL INDES COMO ESTE SERVIDOR  
PODREMOS DECIR “HEMOS CUMPLIDO”, PORQUE ESTAREMOS DEJANDO UN CONJUNTO 
DE OBRAS QUE FAVORECEN AL DESARROLLO DEL DEPORTE NACIONAL. PERO TAMBIÉN, 
ESTAREMOS LEGANDO PROGRAMAS DE SALUD, HOY, COMO ES POSIBLE QUE UN 
DEPORTISTA  QUE AHORA TIENE SU BECA NO ESTUVIESE REGISTRADO EN EL SEGURO 
SOCIAL, HOY  YA TIENEN ATENCIÓN DE SALUD.  
 
LA ACADEMIA DE EDUCACIÓN FÍSICA EN DONDE HEMOS OTORGADO MUCHÍSIMAS BECAS  
Y LOS ESTAMOS GRADUANDO COMO TÉCNICOS Y TAMBIÉN EN EL CASO DE LA 
UNIVERSIDAD NACIONAL, LICENCIADOS EN EDUCACIÓN FÍSICA  Y OTROS COMO LAS 
BECAS QUE HOY ENTREGAMOS GRACIAS AL APOYO DE ESTAS UNIVERSIDADES. 
 
REALMENTE ME SIENTO HALAGADO DE HABER TENIDO LA OPORTUNIDAD DE PARTICIPAR, 
DE MANERA OFICIAL HASTA LA FECHA, EN CUARENTA EVENTOS DEPORTIVOS EN EL PAÍS.  
 
ME HA DADO MUCHO GUSTO RECIBIRLOS AQUÍ, A LOS ATLETAS EN SILLA DE RUEDAS, A 
LOS ATLETAS ESPECIALES, HAN CONOCIDO ESTE SALÓN DE HONOR QUE ES HISTÓRICO, 
HOY NO ES DE LA CANCILLERÍA, HOY ES DE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA. 
 
ME DIO MUCHO GUSTO PORQUE CUANDO DIJE QUE SERÍA UN PRESIDENTE CERCANO A 
LA GENTE, ME REFERÍA A TODOS SIN EXCEPCIÓN Y ESO INCLUYÓ A NUESTROS 
DEPORTISTAS A QUIENES ESPERO HABER DADO SIEMPRE EL APOYO QUE LES QUISE DAR. 
 
 
REITERO MI AGRADECIMIENTO A LAS UNIVERSIDAD DOCTOR JOSÉ MATÍAS DELGADO Y A 
LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA, REPRESENTADAS AQUÍ POR SUS RECTORES, Y ESPERO 
QUE LOS ATLETAS SELECCIONADOS PARA OBTENER ESTAS BECAS, APROVECHEN AL 
MÁXIMO LA GRAN OPORTUNIDAD  DE SER DEPORTISTAS Y PROFESIONALES GRADUADOS. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS A TODOS POR ASISTIR A ESTA REUNIÓN, CRÉANME QUE ESTE 
ACTO PARA ESTE SERVIDOR, PARA LA SOCIEDAD SALVADOREÑA ES IMPORTANTE, EN LA 
SELECCIÓN NACIONAL DE FUTBOL TENEMOS  A MUCHA GENTE QUE TIENE OTRA 
PROFESIÓN, MANUEL SALAZAR ACABA DE GRADUARSE DE LICENCIADO EN 
ADMINISTRACIÓN DE  EMPRESAS, CHEPE MARTÍNEZ YA VA A SER LICENCIADO  EN 
EDUCACIÓN FÍSICA, QUE MARAVILLOSO SON ATLETAS, BUENO TENEMOS AL DOCTOR 
WILFREDO IRAHETA SANABRIA QUE ES DIPUTADO, ADEMÁS ES MÉDICO, LO MÁS 
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IMPORTANTE ES QUE LA FORMA DE VER LA VIDA DE ESTOS DEPORTISTAS DE HOY ES 
DIFERENTES, UNOS VAN A QUEDARSE TRABAJANDO EN EL DEPORTE DONDE LES VAMOS 
A OFRECER OPORTUNIDAD, PORQUE ESA EXPERIENCIA ENORME HAY QUE 
APROVECHARLO. 
 
GRACIAS MUCHACHOS DE NUEVO, USTEDES YA CONOCEN AQUÍ ESTA CASA, CASA QUE 
TENDRA LAS PUERTAS ABIERTAS SIEMPRE, PORQUE ESTA ES LA CASA DEL PUEBLO   
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 
 


